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Toute l’équipe municipale vous souhaite le meilleur 

pour la nouvelle année.
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Editorial

Mesdames, 

Messieurs,

La fi n d’une année coïncide 

généralement avec la présentation 

du bilan des douze mois passés. 

2023 au-delà des évènements 

heureux ou malheureux restera 

comme l’année des catastrophes 

naturelles d’une ampleur sans 

précédent.  

La presse écrite et les reportages 

télévisés nous ont montré les dégâts 

occasionnés mais également la 

tristesse et le désarroi des habitants 

qui pour la plupart ont tout perdu. A 

cela s’ajoutent des confl its de plus 

en plus meurtriers.

Ici , en Alsace et plus 

particulièrement à Baldersheim, 

nous avons été épargnés par tout 

cela et nous nous devons d’être 

conscients de notre chance.

De ce fait, c’est avec grand plaisir 

que je vous invite à prendre 

connaissance de ce numéro « Les 

Echos », partenaire indispensable 

de notre action communale 

en complément du panneau 

électronique, Facebook et du site 

internet  www.baldersheim.fr.

En matière de sécurité et pour faire 

suite aux diff érentes remarques 

des habitants, nous avons remis 

le 50km/h au carrefour de l’Ile 

Napoléon en rajoutant des feux    

« récompense ». Ce carrefour est 

très emprunté par de nombreux 

jeunes qui vont au complexe sportif 

ou au pumptrack. Leur sécurité est 

une priorité absolue pour nous !

Pour ce qui concerne l’urbanisme  

pour permettre la réalisation de 

notre pôle scolaire, des travaux 

d’extension du périscolaire étaient 

nécessaires compte tenu du 

nombre important d’enfants.

Le déménagement des terrains de 

pétanque est terminé et la surface 

sera réservée à la mise en place de 

bâtiments modulaires. Les travaux 

du futur pôle scolaire démarreront 

au 2ème semestre 2024.

Les travaux de mise aux normes 

d’accessibilité de la salle 

polyvalente démarreront le 6 

mai 2024 et dureront jusqu’à fi n 

novembre 2024. 

En matière d’économie d’énergie 

et à l’instar de l’éclairage public, 

l’illumination du village des lutins 

ainsi que les décorations de Noël 

seront éteintes à 23h30. En matière 

de chauff age, des restrictions sont 

en place afi n de faire face à la 

hausse du coût d’énergie.

Le monde associatif a une fois de 

plus réalisé un travail remarquable 

tout au long de l’année dans 

les diff érents domaines culturel, 

cultuel et sportif.

J’en veux pour preuve le carnaval 

des enfants, la BalAdersheim et 

la soirée Halloween organisées 

par la commission Jeunesse et le 

Conseil municipal des jeunes et 

enfi n l’illumination du village des 

lutins. Toutes ces manifestations  

ont eu un grand succès. 

Tout au long de l’année, nous 

continuons à prendre contact par 

téléphone avec les personnes 

âgées afi n de maintenir un lien 

entre eux et la commune.

Voilà rapidement évoqué 

les principales décisions et 

réalisations de 2023.

La période des fêtes de fi n d’année 

est propice au rassemblement 

familial car nous avons tous un 

besoin vital de nous retrouver. 

Sachons profi ter au maximum 

de ces moments de joie et de 

bonheur.

En conclusion, permettez-moi de 

vous présenter, en mon nom et 

au nom de tous les membres du 

Conseil municipal, mes meilleurs 

vœux de santé, de paix, de 

réussite et de bonheur pour la 

nouvelle année. 

Sondage 

Donnez-nous votre avis concernant l’agenda-guide 2024 qui vous a été distribué. Déposez le coupon joint à ce 

magazine dans la boîte aux lettres de la mairie avant le 20 janvier 2024.

Merci.
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Réunion du Conseil municipal

              Retrouvez l’intégralité des comptes-rendus du 

Conseil municipal sur  le site

http://www.baldersheim.fr/ comptes-rendus 

• créé un emploi temporaire d’ad-

joint technique à temps complet 

au titre d’un accroissement tem-

poraire d’activité pour une durée 

de 6 mois, ce qui porte le total gé-

néral de postes à vingt deux,

• décidé de remplacer les projec-

teurs du stade de football par 

des projecteurs à LED, soit un 

investissement de 15 000 € pour 

un coût total de 72 000 €, la dif-

férence devant être couverte par 

des subventions,

• décidé de rembourser les frais 

de déplacement et de restaura-

tion de deux Sapeurs-pompiers 

pour leur déplacement à l’usine 

Gimaex de Roanne, usine qui 

équipe le nouveau camion du 

corps des Sapeurs-pompiers.

• décidé d’adhérer au contrat 

groupe d’assurance statuaire 

2024-2027 pour le personnel 

communal,

• autorisé l’aff ectation des 
d é p e n s e s « P u b l i c i t é , 
p u b l i c a t i o n s , r e l a t i o n s 
publiques» dans la limite des 
crédits alloués au budget primitif,

• décidé d’exonérer de loyer du 
mois de novembre le magasin 
Vival à hauteur de 1 445€, en 
compensation des diffi  cultés 
rencontrées durant la période de 
circulation alternée dans la rue 
Principale,

• décidé de procéder à la location 
de la chasse en un seul lot pour 

un loyer de 2 000 €,

• approuvé le projet de convention 
de mise à disposition au Syndicat 
de Communes de l’Ile Napoléon 
(SCIN) pour les travaux 
d’extension du périscolaire,

• a approuvé la modifi cation 
des statuts du SCIN avec la 
contribution de la commune de 
Baldersheim de 911 647 €,

• émis un avis favorable à 
l’adhésion de la Communauté 
de Communes de Sélestat et 
des communes de Boofzheim, 
Daubensand,D iebo lshe im, 
F r i e s e n h e i m , H e r b s h e i m , 
Kogenheim, Rhinau, Rossfeld, 
Sermersheim et Witternheim 

au TEA pour la compétence 
«électricité»,

•  approuvé le renouvellement de la 
convention de mise à disposition 
de locaux à l’association «Les 
Copains d’Abord»,

• décidé de donner un avis 
défavorable à la demande d’un 
Permis Exclusif de Recherche 
de gîtes géothermiques dit 
«Hachelhoff a».

En date du 4 septembre 2023 le Conseil municipal a :

En date du 12 octobre 2023 le Conseil municipal a : 
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Education
Un point sur le projet phare de notre 

mandat : le pôle scolaire.
A ce jour, l’avant-projet défi nitif (dit 
APD) a été validé par notre maître 
d’ouvrage le SCIN.
Quelques modifi cations et 
améliorations  concernant les deux 
bâtiments  ont été apportées avec 
l’aide  de l’équipe enseignante.
Notamment, il est prévu la pose de 
panneaux solaires, le raccordement à 
la chauff erie de la salle polyvalente,   
ainsi que des aménagements 
intérieurs.
L’originalité de cette architecture en 
hélice située entre la rue de Lorraine 
et la rue de France réside en 2 
parties bien distinctes : maternelle 
et élémentaire,  avec une partie 
commune pouvant être mutualisée 

pour les deux  entités.
Le bâtiment maternelle aura 3 
classes et le bâtiment élémentaire 5 
classes avec la mutualisation d’une 
classe supplémentaire et d’une 
bibliothèque.
Le projet s’inscrit dans une démarche 
environnementale  tant sur le plan 
de la construction des 2 bâtiments 
qui seront certifi és HQE, que sur 
les cours et les abords extérieurs. 
Il est prévu, outre l’énergie solaire  
photovoltaïque, des toitures  
végétalisées  avec récupération d’eau 
de pluie, des noues d’infi ltration, ainsi 
que des cours dites « résilientes » 
pour créer des îlots de fraicheur 
via la végétalisation et l’ombrage 
favorisés par les arbres. L’ensemble 
alliera aspects extérieurs (utilisation 
de matériaux clairs), fonctionnalité, 
esprit pédagogique (en faisant de 
l’eau de pluie une ressource).

Le démarrage du chantier est prévu  
au début des vacances  d’été 2024 
avec la démolition des anciens 
bâtiments puis la pose  provisoire 
de 5 blocs modulaires et d’un bloc 
sanitaire sur les anciens terrains de 
pétanque.
Le montant du projet de construction   
s’élève en  bâtiment   à  3,9 M € 
HT; en démolition, en location à 0,2 
M € HT et en abords extérieurs et 
parkings  à 0,5 M € HT.
On notera que cet établissement  
jouxtera  le bâtiment du périscolaire 
actuellement en rénovation ainsi 
que la crèche halte-garderie, ce qui 
représente un aspect pratique pour 
les parents. 
Les enfants  seront consultés  pour 
trouver un nom au pôle scolaire.
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         Réalisations

Environnement
Nous poursuivons depuis maintes 
années une politique de réduction de 
consommation électrique ; pour cela, 
nous avons opté pour le remplacement 
des lampes d’éclairage public à 
vapeur de mercure et sodium  par des 
appareils à LED. Actuellement, elles 
ont toutes été remplacées sauf au 
carrefour à feux qui reste à modifi er.
Voici quelques chiff res pour donner 
une  idée de notre démarche 
environnementale et d’économie 
énergétique. Nous avions consommé 
avant ces démarches au 2ème 

semestre 2020 environ  88 700 kWh, 
au premier semestre 2023, nous en 
sommes à  environ 44 300 kWh.

Également, dans un souci de respect 
de l’environnement, les circuits 
d’éclairage public sont éteints entre 
23h30 et 4h30   à l’exception des  
soirs de la fête de la musique, des 13 
juillet ,24, 25, 31 décembre.
Après 2 années  d’actions , nous avons 
réduit de moitié l’énergie  électrique 
consommée pour l’ éclairage public.

La circulation au carrefour 
et les feux vert-récompense
Avec l’accroissement de la circulation sur la RD201, il est devenu nécessaire 
d’engager une réfl exion pour sécuriser TOUS les usagers de la route. Les jeunes 
fréquentent la plaine sportive, les cyclistes se rendent en forêt, les piétons 
traversent le carrefour et les automobilistes empruntent toutes les routes qui 
font partie de ce nœud routier et pas seulement la départementale.
Les contraintes sont donc nombreuses et il est extrêmement diffi  cile de satisfaire 
tout un chacun sans changer les habitudes. Toujours est-il que la vitesse sur 
la RD201 traversant la commune est limitée à 50 km/h (avec ou sans feu 
récompense) quand le reste du village est à 30 km/h.
Les feux tricolores du carrefour et les feux vert-récompense répondent à des 
injonctions tout à fait diff érentes :

• les feux tricolores du carrefour réagissent quand il y a des voitures en 
attente rue de Bantzenheim, du Stade ou Principale ou si un piéton demande le passage en appuyant sur le bouton 
poussoir.

• Les feux vert-récompense détectent la vitesse de la voiture en approche et passent au vert quand celle-ci roule à 
moins de 50 km/h. Ils sont rouge par défaut selon la norme en vigueur. Lors des passage à grande circulation dans 
les heures de rentrée/sortie de bureau et lorsque les véhicules sont à l’arrêt, un temps au rouge de 60 secondes 
d’attente est incompressible pour le moment.

Il est donc tout à faire normal que les deux feux ne soient pas synchronisés.
Les heures de pointe génèrent un fl ux important de circulation sur toutes les routes , ici et ailleurs. Chacun est responsable 
de sa sécurité et de celle des autres.
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Mesdames et Messieurs,

C’est avec grand plaisir que je 
réponds à l’invitation de votre Maire 
de m’adresser à vous dans votre 
bulletin municipal.

2023 aura été l’année de 
la concrétisation pour notre 
Agglomération dans de très nombreux 
domaines stratégiques.

Concrétisation dans la gestion de 
l’eau avec la création de la nouvelle 
Régie de l’Eau m2A qui pilote la 
distribution et la protection de la 
ressource en eau pour 34 communes 
du territoire. Grâce à l’expertise de 
plus d’une centaine d’agents m2A 
qui agissent au quotidien sur 1 500 
kilomètres de réseaux, ce sont près 
de 260 000 habitants qui bénéfi cient 
d’une eau de grande qualité.

Concrétisation en matière d’autonomie 
énergétique avec le renforcement 
du Fonds Climat Nouvelle Donne 
m2A à hauteur de 2 millions d’euros 
pour accompagner les projets de 
production d’énergies renouvelables 
dans chacune de nos communes. 
2023 aura également été marquée 
par la naissance de m2A Energies, 
société d’économie mixte portée 
par m2A et son partenaire R-CUA, 
et qui portera 180 millions d’euros 
d’investissements pour l’extension de 
notre réseau de chaleur à l’horizon 
2030. Objectif dans trois ans : produire 
plus de 300 GWh par an pour tout le 
territoire ! 

Concrétisation sur le plan de 

l’excellence sportive avec la 

labellisation de l’ensemble de nos 39 

communes dans le cadre de Terre de 

Jeux 2024 et le jumelage de chacune 

d’entre elles avec les pays membres 

de la délégation de Panam Sports 

Organization (PSO), organisation 

sportive panaméricaine qui a choisi 

les équipements sportifs de m2A 

pour la préparation et l’entraînement 

de 300 athlètes internationaux 

en vue des Jeux olympiques et 

paralympiques de Paris 2024. Nous 

aurons ainsi l’honneur d’accueillir la 

plus grande délégation étrangère en 

France dans le cadre du label Centre 

de Préparation aux Jeux.

Concrétisation sur le plan touristique 

et culturel avec notamment 

le déploiement, depuis un an 

maintenant, de notre nouvelle Agence 

d’Attractivité Mulhouse Sud Alsace 

pour faire rayonner notre territoire à 

l’international, la création prochaine 

d’un Etablissement public de 

coopération culturelle (EPCC) pour 

coordonner nos actions culturelles 

et muséales, et la fi nalisation de 

l’espace Horizon Afrique sur 1,5 

hectare au  cœur  du parc zoologique 

et botanique ; un nouvel espace 

qui accueillera  une cinquantaine 

d’espèces à découvrir au courant du 

2e semestre 2024.

Concrétisation dans le domaine de 

l’urbanisme avec le lancement du 

comité de pilotage pour l’élaboration 

d’un Plan Local d’Urbanisme 

intercommunal (PLUi) à l’échelle à 

l’horizon 2026 en concertation avec 

les 39 communes membres de m2A. 

m2A a également signé un avenant 

au Nouveau Programme National de 

Renouvellement Urbain (NPNRU) 

avec l’Agence Nationale pour la 

Rénovation Urbaine (ANRU). Notre 

programme, l’un des plus importants 

de France, atteint aujourd’hui plus de 

500 millions d’euros afi n de rénover 

et transformer durablement certains 

quartiers tout en créant de nouveaux 

logements et équipements publics 

pour plus de 50 000 habitants.

Concrétisation, enfi n, en matière de 

coopération avec nos partenaires 

publics et privés par plusieurs 

initiatives et projets partagés avec 

notamment sur le plan économique 

et environnemental, la création 

de l’association COB30 pour la 

décarbonation de nos grands sites 

industriels de la bande rhénane ; et en 

matière de mobilités, la mise en place 

d’un partenariat actif entre m2A et 

cinq autres intercommunalités pour la 

promotion du covoiturage à l’échelle 

du Sud Alsace…

« Faire ensemble pour mieux avancer 

ensemble » est le leitmotiv de notre 

Agglomération. Il prend aujourd’hui 

tout son sens avec la Maison du 

Territoire, véritable lieu-passerelle à 

Sausheim, qui accueille en son sein 

150 agents m2A aux côtés d’une 

douzaine de structures partenaires. 

Objectif vertueux de cette nouvelle 

maison commune : faciliter les 

échanges entre tous ces acteurs 

et mener à bien collectivement de 

grands projets d’avenir pour notre 

Agglomération. 

Plus que jamais, m2A est le territoire 

de tous les possibles !

C’est avec ce message de fi erté et 

d’engagement constant au service du 

territoire que je vous souhaite, à vous 

et vos proches, de belles fêtes de fi n 

d’année.

Bien respectueusement,

Fabian Jordan

Président de Mulhouse Alsace 

Agglomération

Maire de Berrwiller

Président de l’Association des Maires 

du Haut-Rhin

2023, année de la concrétisation !
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    Notre député

Chères habitantes, chers habitants de 
Baldersheim, chers concitoyens, 

Après 6 ans passés à vos côtés, 
le plaisir de revenir à Baldersheim 
demeure inchangé, et je tiens à 
exprimer ma gratitude pour l'accueil 
chaleureux qui m'a toujours été 
réservé. Le dynamisme de votre 
commune, son tissu associatif 
dense, et une équipe municipale de 
grande qualité rendent les rendez-
vous baldersheimois d'autant plus 
agréables et enrichissants.

En cette période de fi n d’année, je 
formule le vœu que nous puissions 
œuvrer pour la paix et la solidarité. 
L’actualité internationale nous 
apporte à nouveau son lot de crises 
et d’incertitudes mettant notre pays 
et nos territoires à rude épreuve. Il 
nous faut rester unis pour combattre 
tout ce qui nous écarte du ciment de 
nos valeurs républicaines que je sais 
mieux ancrées dans nos villages que 
dans nos grandes villes. 

Mais cette année 2023 a également 
été porteuse de bonnes nouvelles 
et de reconnaissance républicaine 
pour votre commune, à travers la 
décoration de votre maire, Pierre 
Logel, de l’Ordre National du Mérite. 
Je tiens à le féliciter chaleureusement 
pour cette distinction qui vient 
récompenser ses grandes qualités 
humaines et des décennies de travail 
sans relâche et d’abnégation.  

Afi n de mieux partager mon activité 
de représentant du peuple que 
vous m’avez confi é en 2017 puis 
en 2022, j’ai lancé le parlement de 
la 6eme circonscription. C’est une 
assemblée citoyenne de volontaires 
et de personnes tirées au sort qui se 
prononce sur les mêmes textes de 
loi que ceux que j’aurai à voter moi-
même à l’Assemblée nationale.

Je suis fi er de vous annoncer que 
Baldersheim a répondu présent ! 

Plusieurs membres de votre commune 

ont rejoint  cette  aventure  citoyenne ! 

Si vous aussi souhaitez nous 

rejoindre, n’hésitez pas à contacter 

ma permanence parlementaire ! Avec 

notre comité de pilotage transpartisan, 

nous serons ravis de vous accueillir. 

Autre initiative qui devrait voir le jour 

en début d’année, j’ai déposé une 

proposition de loi sur les gens du 

voyage portant sur la reconnaissance 

des droits de cette communauté mais 

aussi de leurs nombreux devoirs. 

Enfi n, j’ai bon espoir de voir notre 

travail de fond sur le retour à une 

Alsace plus souveraine produire ses 

eff ets en 2024. Une grande loi de 
décentralisation devrait permettre 
plus de souplesse pour nous. Je 
pense à notre collectivité d’Alsace 

mais surtout aux clubs de sport qui 
souff rent tous les week-ends de trop 
longs déplacements. 

Chères habitantes, chers habitants 
de Baldersheim, chers concitoyens, 
soyez assurés de mon dévouement 
de mon écoute et de mon 
attachement à votre commune, à son 
maire et à son équipe municipale qui 
vous représentent si bien.

Votre Député 
Bruno Fuchs
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Informations

La loi n° 2023-175 du 10 mars 2023 a créé les Zones d’Accélération des Énergies Renouvelables (ZAENR).

Cette loi vise à :
• Faciliter l’installation d’énergies renouvelables pour rattraper le retard pris par la France dans ce domaine.
• Diviser par deux le temps de déploiement des projets Energie Renouvelable (EnR).

Concrètement, les ZAENR sont une cartographie des secteurs propices à diff érentes formes d’énergies renouvelables. 
Ce zonage permet de mieux orienter les projets en fonction des ressources disponibles. La délimitation des ZAENR est 
eff ectuée par les communes, en consultation avec leurs habitants. Cette approche participative permet de prendre en 
compte les besoins et les préoccupations locales dans le processus de sélection des zones. Il est important de noter 
que ces zones ne garantissent pas la faisabilité des projets ni leur autorisation.

Conformément aux dispositions législatives, la collectivité doit organiser la concertation avec la population préalablement 
à la détermination des zones qui seront proposées à l’Etat.

A compter du lundi 8 janvier 2024, une consultation de la population sur le zonage des énergies renouvelables 
sur le ban communal est lancée.
Un registre, accompagné de la cartographie, sera disposé à l’accueil de mairie et recueillera les remarques et 
suggestions des habitants.

Pour la commune de Baldersheim, il est proposé une cartographie concernant le photovoltaïque, avec des ombrières 
dans certaines zones. La même cartographie sera proposée pour la géothermie de surface.

Infos pratiques :
• Durée de la consultation : du lundi 8 janvier au lundi 5 février 2024
• Horaires de la consultation : aux horaires d’ouvertures habituels de la mairie (du lundi au jeudi de 10h à 12h et de 

15h à 17h30, le vendredi de 10h à 12h)
• La cartographie peut également être consultée sur le site internet de la Commune
• Après la consultation, le conseil municipal sera amené à délibérer sur la cartographie. Cette délibération sera 

transmise à m2A qui devra délibérer sur la cohérence des cartographies de tout son territoire. C’est l’Etat qui 
validera les cartographies défi nitives.

Consultation de la population sur les zones d’accélération de 

la production des énergies renouvelables

Quel est le poids de l’histoire de Baldersheim ?

L’ouvrage de référence qu’est le livre Chronique baldersheimoise 
de Frédéric Hussler pèse 3,1 kg.

st le poids de l’histoire de Balders

Monsieur KISAITOU
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Informations

C’est quoi ?

Les administrations françaises 
doivent accepter une simple 
photocopie lisible d’un document 
original (ex. : carte nationale 
d’identité, diplôme, état des services 
militaires…).
En cas de doute sur la validité de la 
photocopie, le service instructeur 
va vous demander, par lettre 
recommandée avec accusé de 
réception, la production de l’original.

Les administrations étrangères
peuvent vous demander des 
documents certifi és conformes 

à l’original, des justifi catifs pour 
compléter un dossier à déposer dans 
une administration étrangère.
Comment faire ?
Il faut se présenter dans une 
administration habilitée à certifi er 
conforme les documents (mairie), en 
apportant :
• La photocopie du document (la 

photocopie peut éventuellement 
être faite sur place contre 
paiement),

• Le document original.
La démarche est gratuite.
L’agent habilité certifi e le document.
Références : 
• Circulaire du 1er octobre 2001 

pour l’application du décret 

n° 2001-899 du 1er octobre 
2001 portant abrogation des 
dispositions réglementaires 
relative à la certifi cation 
conforme des copies de 
documents délivrés par les 
autorités administratives.

• Articles R113-10 et R113-11 
du décret n° 2015-1342 du 23 
octobre 2015

Pour information : 
En cas de fraudes ou tentatives de 
fraude, vous risquez des sanctions 
pénales et cela peut conduire à la 
suspension de l’instruction ou au 
retrait des droits dont le bénéfi ce 
était demandé.

Copie certifi ée conforme d’un document délivré par une 

admnistration...

Collecte des cartouches d’encres vides, cartouches d’encres et toners neufs

LVL existe depuis 25 ans en France 
et collecte tous les fl ux diff us de 

cartouches d’imprimante jet d’encre 

et laser pour leur donner une seconde 

vie. Une partie de l’argent est reversée 

à des associations.

LVL a :

• 22 000 points de collecte en 

France, 

• traité 5 millions de cartouches en 

une année,

• reversé plus de 705 000 € à des 

associations depuis 2002,

• plus de 1 000 références de 

cartouches dirigées vers le 

réemploi.

Si vous désirez avoir plus 

d’informations sur LVL, vous pouvez 

consulter leur site www.lvl.fr

Par ailleurs, LVL collecte aussi les 

cartouches d’encre et toners neufs 

inutilisés pour leur donner une 

seconde vie.

Ne jetez pas vos cartouches d’encres à la poubelle.

Vous pouvez les déposer au secrétariat de la mairie 

pendant les heures d’ouverture :

 du lundi au vendredi de 10h00 à 12h00 

et du lundi au jeudi de 15h00 à 17h30.
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Vie pratique

CMJ

Comme chaque année, le Conseil 
Municipal des Jeunes ainsi que les 
membres de la commission jeunesse 
ont participé à la commémoration.
Mr Yves Adloff , chef de bataillon et 
commandant de réserve nous a fait 
l’honneur de nous remettre le Bleuet 
de France, fl eur de mémoire et de 
solidarité.
Chaque jeune a pu comprendre la 
signifi cation de cet emblème national 
qui se porte chaque 11 novembre et 
8 mai.
Cette petite fl eur bleue qui pousse sur 
les champs de bataille et qui rappelle 
le bleu de l’uniforme est née au 
lendemain de la tuerie de la première 
guerre mondiale qui a fait 1 400 000 
morts chez les soldats français.
Les premiers bleuets ont été fabriqués 
dès 1918 par les pensionnaires de 

l’institution nationale des invalides 
à l’initiative de deux infi rmières. 
En créant cet atelier de bleuets en 
tissu, les infi rmières permettent aux 
mutilés d’oublier leurs blessures tout 
en bénéfi ciant d’un revenu grâce à la 
vente de ces fl eurs. 
Il est le symbole de la solidarité 
nationale à l’égard de tous ces morts 
ou blessés tombés pour la patrie. Il 
évoque aujourd’hui également les 
victimes du terrorisme.
Aujourd’hui cet engagement perdure 
et le Bleuet de France poursuit sa 
mission de soutien moral et fi nancier 
envers les anciens combattants et 
les victimes de guerres d’hier et 
d’aujourd’hui ; il apporte également 
son aide aux veuves de guerre, aux 
pupilles de la Nation et aux victimes 
d’actes de terrorisme.

Espace vert lotissement des Poètes
À la suite du changement climatique 
et des sécheresses à répétition, nous 
avons fait le choix de créer un massif 
de type méditerranéen à l’angle des 
rues Jean de La Fontaine et Charles 
Beaudelaire. 

Ce massif est constitué 
de végétaux sobres en 
eau tels que le Perovskia 
(lavande d’Afghanistan) 
ou l’Albizia. 

Pour parfaire le tout, un 
paillage de bois a été mis 
en place afi n de contenir 
l’évaporation et limiter 
la pousse d’herbes non 
désirables. 

SERD 
collecte 2023

Un grand merci aux donateurs 
d’objets collectés dans le cadre de la 
Semaine européenne de réduction 
des déchets.(SERD).
Une seconde vie pour des objets 
dont la collecte a désencombré les 
maisons.
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Cette année encore, Halloween a été 
une très belle réussite. 
Cette fête est une tradition ancienne 
de plus de 2 500 ans, d’origine celte.
La nuit du 31 octobre au 1er 
novembre, ceux qui fêtent Halloween 
se déguisent pour aller demander des 
bonbons dans les maisons voisines. 
La tradition veut que si une personne 
refuse de donner des bonbons, elle 

CMJ

aura un sort.
Un grand merci à tous les participants 
petits et grands d’avoir contribué à 
cette redoutable soirée ainsi qu’aux 
habitants des maisons parées 
de décorations plus inventives et 
horrifi antes les unes que les autres. 
Les sorciers, fantômes, adultes 
ensanglantés... ont pu se rendre à 
la Taverne polyvalente qui a connu 

un franc succès avec son breuvage 
d’Halloween ainsi que la buvette du 
judo club Peugeot de BALDERSHEIM.

La commission jeunesse réfl échit 

dès à présent à de nouvelles idées 

terribles pour 2024.

Rendez vous l’année prochaine pour 

plus de frissons.

La création d’un Conseil Municipal 

des Jeunes (CMJ) est décidée par le 

Conseil municipal, par délibération. Le 

CMJ fonctionne sur le même modèle 

que le Conseil municipal. Il se réunit 

en séances plénières environ une fois 

par mois.

Le CMJ permet aux jeunes de 

participer activement à la vie de 

leur commune en proposant des 

idées, en participant à diff érentes 

manifestations organisées ainsi 

qu’aux commémorations patriotiques.

Chaque projet devra être validé par le 

maire. Les qualités sont nombreuses : 

échanger, s'investir, prendre des 

responsabilités, réfl échir, dialoguer, 

mener une action commune, 

s'engager !

Cette année, les candidats ont été 

nombreux et cela grâce à l’implication 

des instituteurs qui ont travaillé sur le 

sujet avec beaucoup d’effi  cacité. 

Nos 9 candidats, Alice, Barnabé, 

Hamza, Inès, Juliette, Lina, Matéa, 

Romain et Tiana ont chacun préparé 

leur affi  che de 

campagne qui étaient 

visibles à l’école 

ainsi qu’à la mairie 

et ont procédé à 

leur campagne pour 

exposer leur projet 

au sein des diverses 

classes de l’école élémentaire.

Nous faisons un appel aux 
enfants scolarisés dans 
un autre établissement et 
habitant la commune. Pour 
les élections de 2024 merci 
de vous rapprocher de 
la mairie à partir du mois 
d’octobre.

Les projets riches en idées 

(fabrication de nichoirs à oiseaux, 

compost communal, potager 

solidaire, concours de citrouille à 

Halloween, plus de poubelles et de 

canisacs, piscine, marche nature 

avec ramassage de déchets, ateliers 

seniors/jeunes, uniforme à l’école),  

seront étudiés au fur et à mesure 

du mandat en étroite collaboration 

avec les anciens membres de la 

commission. Le tout chapeauté par 

Linda, Corinne, Nadège, Sybille et 

Anne, conseillères de la commission 

jeunesse et moi-même.

Une fois les élections faites, le 

nouveau CMJ a été mis en place 

dans l’impatience et la bonne humeur 

par M le Maire Pierre Logel mardi 21 

novembre.

M. Logel a rappelé à chaque membre 

l’importance de la fonction et surtout 

insisté sur le respect des symboles de  

la République et du port de l’écharpe 

tricolore. 

Les nouveaux élus ont pu échanger 

avec les jeunes membres en place 

sur les diff érentes actions de l’année : 

participation à la veillée des lutins, 

carnaval, journée citoyenne, 

BalAdersheim, rencontre avec 

l’UNC, Halloween, collecte de jouets, 

création de cartes pour les seniors, 

décoration du sapin de la mairie…

La première rencontre s’achève avec 

le verre de l’amitié, et des étoiles 

plein les yeux.

Sylvie Siff erlen

Adjointe à la jeunesse et aux écoles

11

Halloween

Élections
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UNC
Commémoration de l’Armistice 1918 

Après la messe célébrée par le Père 
Michel, la cérémonie s’est tenue 
sur le parvis de l’église en présence 
du chef de bataillon Yves Adloff , de 
l’Adjudante infi rmière Pauline Martin, 

du Correspondant Défense Alain 

Mathieu, du Major Guy Boltz, du Maire 

Pierre Logel, des élus et des jeunes 

du CMJ. Les porte-drapeaux, JSP 

et Sapeurs-pompiers ainsi que les 

enfants de l’école 

élémentaire et 

la Concordia 

ont rehaussé 

ce moment de 

mémoire.

A l’issue du 

dépôt de gerbes, 

le défi lé a rejoint la salle polyvalente où la commune a off ert le verre de l’amitié.

Jeunes Sapeurs-pompiers
Pour la 5ème année consécutive, 

l'association des JSP de Baldersheim 

est heureuse de vous convier à la

crémation des sapins qui aura lieu 
le samedi 6 Janvier 2024, à partir de 

18h aux ateliers communaux,  situés 

rue des Chasseurs. 

Venez partager un moment convivial 

et chaleureux, en famille ou entre 

amis !

Sur place, vous pourrez profi ter d'une 

petite restauration et de diverses 

boissons.

Nous vous attendons nombreux pour 

profi ter de la chaleur du grand feu qui 

démarrera à 20h30. 

Ne jetez pas vos sapins ! 

Ils seront ramassés le jour même par 

nos soins devant vos habitations. Ils 

devront être déposés devant votre 

domicile avant 8h (sans inscription).

Caporal-chef Meyer Emilie, 

Présidente de l'association des 

Jeunes Sapeurs-pompiers de 

Baldersheim. 
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Donneurs de sang
La 3ème collecte de sang nous 
a permis d'accueillir 50 donneurs 
potentiels. Le bilan annuel des trois 
collectes est de 140 donneurs dont 
8 pour un premier don. L'objectif fi xé 
par l'EFS est atteint.
Nous constatons, lors de chaque 
collecte, la présence de nouveaux 
donneurs dont beaucoup de jeunes.

Notre objectif pour l'année 2024 est 
de fi déliser ces donneurs car pour un 

village aussi dynamique 
que Baldersheim avec 
ses 2 700 habitants, 
mon sentiment est "peut 

et doit mieux faire".

Je souhaite pour la 
prochaine collecte, 
qui aura lieu le
11 janvier 2024, 
que de nombreux 

jeunes (et bien sûr 

moins jeunes) suivent 

l'exemple de Clara 

(voir photos), élève 

infi rmière, qui a eff ectué 
son 1er don dès ses 18 
ans et nous a promis de 
revenir !

En attendant, toute 
l'équipe de l'Amicale 
des Donneurs de Sang 
de Baldersheim se joint à moi pour 
vous présenter ses meilleurs voeux 
pour 2024.
... et n'oubliez pas la prochaine 
collecte du 11 janvier 2024.

Maurice Weiss

Président de l'Amicale des donneurs 

de sang de Baldersheim 

Amicale des Sapeurs-pompiers

L’amicale des Sapeurs-pompiers a 
de nouveau pu organiser son 35ème 
marché aux puces le 14 mai qui a  
connu un grand succès.
Nous avons aussi pu proposer début 
novembre notre traditionnel calendrier 
à tous les habitants du village. Nous 
avons déposé quelques calendriers 
à la mairie et à l’agence postale pour 
ceux qui n’ont pas eu l’occasion de 
nous voir.
Nos remerciements chaleureux pour 
l’accueil que vous nous réservez 
chaque année.    
    
Nous vous souhaitons un bon 
passage en 2024 et que nous 
puissions à nouveau nous voir au 
marché aux puces qui est prévu le 
5 mai 2024.

Roland Tritsch

Président de l’amicale
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Aviculteurs
Les 18 et 19 novembre derniers, 
l’association des aviculteurs de 
Baldersheim a organisé son 
exposition avicole.
C’est avec grand plaisir que 
l’association a pu à nouveau faire une 
exposition complète. En eff et, suite à 

la grippe aviaire, les volailles étaient 

exclues en 2021 et 2022. Cette 

année, pas moins de 80 volailles dont 

des palmipèdes et faisans, 110 lapins 

et 30 pigeons ont été présentés dans 

une variété de races, de tailles et de 

couleurs.

Les enfants des écoles maternelle 

et élémentaire ont pu visiter cette 

exposition en avant-première le 

vendredi après-midi. Ils ont été ravis 

de pouvoir caresser des lapins nains.

Samedi matin, les juges ont 

examiné ces animaux qui avaient 

été soigneusement préparés par les 

éleveurs. 

Le grand prix de l’exposition a 

été décerné à un coq de la race 

Wyandotte blanche naine élevé par 

Henri Bruder.

Samedi et dimanche, un public 

nombreux est venu admirer ces 

animaux. 

Au courant de cette année avicole, 

les membres de l’association ont 

également participé à de nombreuses 

expositions du département. 

On pourra citer les expositions 

suivantes, où certains membres se 

sont particulièrement distingués :

• Exposition 

de Pfastatt, où 

René Fuchs a 

obtenu le 3ème prix 

en volailles

• Exposition 

de Dannemarie : 

Alain Mathieu a 

obtenu le grand prix 

de l’exposition avec 

un lapin de race 

Feh de Marbourg. 

Son fi ls Christophe a également eu 

des grands prix.

• Exposition internationale 

de Mulhouse : Luc Boudet a obtenu 

le grand prix de l’exposition dans la 

catégorie lapins, avec un lapin Gris 

de Vienne.

L’Association vous présente ses 

meilleurs vœux pour 2024.

Eric Koehl

Président
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Groupe Histoire

La construction programmée 
d’un pôle scolaire regroupant les 
écoles maternelle et primaire de 
Baldersheim nécessitera d’ici 
quelques semaines la destruction 
préalable des bâtiments actuels de 
l’école élémentaire situés rue de 
France. 

 C’est à l’initiative   de Michèle Hussler, 
ancienne directrice et enseignante 
(1970-2004) et membre du Groupe 
Histoire,  qu’une quinzaine d’anciens 
enseignants et une partie de l’équipe 
pédagogique actuelle se sont donnés 

De gauche à droite :
 Michèle Hussler (1970-2004), Fabienne Dreyfus (1986-1995),  Marie-Thérèse Debove (1968-1973), Francine Mess 
(1982-1990), France Vellicus (depuis 2016), Patrick Hussler (1970-2005), Sylvie Niglis (1984-2002), Alain Grienenberger 
(1981-1989), Monique Sahl (2001-2013), Philippe Maurer (depuis 2011), Estelle Demeusy (2005-2021),  Marie-Edwige 
Darleux (depuis 2006), Anne Sophie Mounier. Se sont excusés : André Lang (1976-1978), Liliane Bourdenet-Martin 

(1978-1989), Véronique Schwach-Uhl (1997-2008), Didier Scher (2004-2006).
(photo de Bertrand Niglis)

rendez-vous pour une photo souvenir 
dans la cour de l’école samedi 4 
novembre sous une pluie battante.

Ce fut l’occasion pour les uns et 
les autres d’évoquer les souvenirs 
mémorables dans les locaux amenés 
à disparaître. Quelques panneaux 
agrémentés de photos anciennes 
ont permis de re-situer les dates 
importantes de l’histoire scolaire à 
Baldersheim. Ainsi, la construction 
de la première barrette de bâtiments 
ayant accueilli les classes mixtes 
en 1967 et inaugurée par le Maire 

Alfred Blepp,  l’installation dans 
la cour de bâtiments préfabriqués 
pour absorber l’affl  ux d’élèves lié 
à la croissance démographique 
du village lors de la construction 
des lotissements successifs, la 
construction d’un nouveau bâtiment 
fonctionnel en 1987 sous le mandat 
du Maire Francis Kreber, puis 
l’aménagement du plateau sportif 
et de la cour de récréation avec le 
concours précieux de l’Association 
des Parents d’Élèves.

Dans le rétro n°3 : photo-souvenir dans la cour de l’école élémentaire.
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Tennis de table
Après un bon démarrage de la saison 
sportive 2023-2024 de l’ASTT, la 
fi n de l’année est traditionnellement 
synonyme d’organisation du Marché 
de Noel, pilotée par Philippe Grun, 
Bernard Landwerlin, Sylvie Erhart et 
une équipe bien motivée. 

Samedi 2 et dimanche 3 décembre, la 
28ème édition de cette manifestation 
a encore été une grande réussite, 
appréciée par tous.
Comme les années précédentes, 
il y a eu la participation de plus de 
50 exposants, avec d’innombrables 
idées de cadeaux et de décorations 
pour les fêtes. La venue du Père 
Noël et les chants des chorales ont 
beaucoup plu aux petits et grands. La 
tombola, le stand pâtisserie, le bar, les 
tartes fl ambées, la soirée fi nlandaise 

du samedi et le déjeuner festif du 

dimanche ont été les ingrédients fort 

sympathiques, qui ont marqué la 

réussite de cet évènement.

Comme dans les aventures 

d’Astérix, la journée se termine 

traditionnellement par un beau 

banquet.

Merci aux membres actifs jeunes et 

anciens ainsi qu’à tous les bénévoles 

pour leur travail.

Merci aux Baldersheimois, aux 

associations et à tous ceux qui par 

des dons ont contribué à cette grande 

manifestation.

Merci aussi à la commune et à 

l’équipe municipale pour leur soutien 

tout au long de l’année.

Sylvie Erhart, Présidente, le Comité 

et tous les membres de l’association 

vous souhaitent une très belle année 

2024.

Contact ASTT : tél 06 44 89 35 54 

Sylvie Erhart

Présidente
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Arboriculteurs
Le dimanche 29 octobre, nous avons 
organisé notre exposition fruitière 
pour les 85 ans de l’association.

Nous avions préparé de nombreuses 
présentations et animations sur le 
thème de l’arboriculture (reproduction 
des végétaux, formes, greff es, 

valorisation des fruits, outils, maladies 

et ravageurs…) ainsi qu’un large 

assortiment de pommes et autres 

fruits.

Au cours de la cérémonie offi  cielle, 
en présence de M. Pierre Logel, 
maire de Baldersheim, et de M. Denis 
SCHMIDLIN, vice-président de la 
Fédération des arboriculteurs du 
Haut-Rhin, plusieurs membres ont été 
honorés pour leur engagement dans 
l’association :
- pommes d’argent pour Gisèle 

Behrend, Guy Boltz et Serge 
Kurtzemann
- médaille grand or pour Thierry 
Schweiger

La cérémonie s’est conclue dans une 
bonne ambiance autour du verre de 
l’amitié.
Notre seul regret, qui a un peu terni 
la fête quand même, est la faible 
fréquentation de l’exposition au cours 
de l’après-midi.

Si vous êtes intéressé pour rejoindre 
l’association, inscriptions lors de 

l’assemblée générale qui se tiendra 
au complexe sportif le 19 janvier à 
20h, ou auprès de notre président au 
03 89 66 16 00.

Le comité arboricole vous souhaite 
une bonne année 2024.

Pour faire suite au grand succès du loto 2023, nous vous 
attendons pour 2024.

APE
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Ecole de musique
La saison musicale est repartie pour 
l’école de Musique de Baldersheim.

La classe d’éveil musical de Christine 
Soller ainsi que l’orchestre des jeunes 
dirigé par Dimitri Phan et Victor Fimbel 
ont participé cette année et pour la 
première fois à la fête des Cheveux 
Blancs de Baldersheim.

L’équipe dirigeante est pleine d’idées 
pour cette nouvelle année et le       

dynamisme 

qu’elle dégage se refl ète dans le 
nombre d’inscriptions en hausse. 
Les élèves sont suivis par des 
professeurs d’exception qui savent 
transmettre l’amour de la pratique 
musicale à leurs élèves.

De plus après plusieurs années 

Concordia

’elle dégage se refl ète dans le d’absence, l’orchestre des jeunes est 
de retour. Tous les samedis  de 10h30 
à 11h30, les jeunes se retrouvent pour 
une pratique collective entièrement 
gratuite et très conviviale.

Pour plus d’informations :
Directeur : Adrien Parlati 

06.07.13.44.66

dynamisme 
De plus après plusieurs années 

Concordia

Pour plus d’info
Dire

Notre association est repartie pour 
une nouvelle année musicale avec 
des projets plein la tête.
L’équipe dirigeante met tout en œuvre 
pour le bien-être de ses membres et 
l’ensemble des musiciens s’investit 
toujours au maximum pour que 
chaque prestation soit unique. Nos 
prestations sont très appréciées par le 
public, preuve en est que nous avons 
de plus en plus de public qui nous suit.
Nos répétitions ont lieu tous les 
vendredis soir à 20h15 à la Maison 
de la musique 14, rue de l’Église à 
Baldersheim.
Notre association compte 46 
membres, tous très actifs. Nous 
sommes fi ers de dire que toutes les 

tranches d’âges y sont représentées,  
de 12 à 78 ans.
Notre chef Marc Wigno saura vous 
transmettre sa passion de la musique 
et notre ensemble est toujours prêt à 

accueillir de nouveaux membres.
Contact : 

concordia.baldersheim@gmail.com

Sur place :

 Vendredi soir de 20h15 à 22h

Téléphone : 06.23.28.82.19
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ACL

Vous êtes senior et désirez pratiquer une 
activité physique? 

Faites de la gym douce qui allie renforcement 
musculaire, étirements et travail de 
coordination et de mémoire, ceci chacun à  
son rythme.
Le maintien en forme comprend également 
l’habilité,  la communication motrice à  travers 
le jeu, la danse et la relaxation.

Rejoignez-nous le lundi de 9h30 à 10h30 au 
Dojo de Baldersheim.

Contact et renseignements Anne Marie 

Bruneau. 

 Tél. 06 36 85 56 02 

La section bois/marqueterie de l’ACL  était présente au marché de 
Noël de Baldersheim.

Disponible en mairie dès janvier 2024

L’ACL envisage de créer une section informatique avec un groupe 
de 10 personnes environ qui les rejoindraient avec leur propre 
ordinateur portable ou tablette. Contactez Anne Marie Bruneau si 
vous êtes interessé.
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FCB

L’année civile 2023 touche déjà à sa fi n, pour le FC Baldersheim cela coïncide avec la trêve hivernale et la mi-saison 
sportive.
Les années Covid enfi n derrière nous, le FC Baldersheim a vu son nombre de licenciés croître à 270. Le FCB 
dispose d’au minimum une équipe engagée dans chaque catégorie. Ces équipes sont encadrées par 6 éducateurs 
fédéraux et accompagnées par 36 dirigeant(e)s aux petits soins des footballeurs en herbe, 
seniors ou vétérans. Sous la houlette du Président Lionel Burglin le club 
continue son développement.

Le FC Baldersheim ce n’est 
pas que du foot, c’est aussi des 
manifestations tout au long de 
l’année et même si la Fête de 
la Bière a tiré sa révérence, les 
évènements restent multiples 
Marche Gourmande, Tournoi 
Vétéran, Soirées à thème, After 
Work, etc…

La convivialité n’étant pas qu’une 
expression, le club a invité 
l’ensemble de ses licenciés en 
catégories jeunes pour une fête de Noël le 2 
décembre dernier. Les U11/U13 ont ouvert le bal avec un déjeuner, 
suivis par les U7/U9 qui ont pris le goûter agrémenté de mannalas et enfi n les U15/U18 
ont clos la journée avec un dîner qui aura ravi les participants.

NOS U18 EN AUTRICHE EN 2024

Notre équipe de U18 ira à la Pentecôte représenter le club mais aussi le village de Baldersheim à un grand tournoi 
international qui se déroule à Bregenz.
Afi n de fi nancer ce déplacement, l’équipe dirigeante a déjà programmé une soirée Carpes Frites le 13 janvier 
2024 dans la salle festive ainsi que diverses animations en cours (paëlla en mars, tombola pour remporter une 
galette des rois, vente de sentorettes à l’effi  gie du club, etc..)

Merci pour votre soutien !

dirigeant(e)s aux petits soins des footballeurs en herbe, 

tte du Président Lionel Burglin le club 

 Noël le 2 

ouvert le bal avec un déjeuner, 

 goûter agrémenté de mannalas et enfi n les U15/U18 

i aura ravi les participants
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Judo club

Des compétitions

• Les poussins et benjamins ont pu 
participer au tournoi Schuler de 
Mulhouse : Emilien Feydt 3eme 
et Aymeric Ackermann NC   

• Les minimes et cadets 
ont participé à la coupe 
départementale au centre sportif 
régional de Mulhouse : Paul Gillet 
3ème cadets -73Kg.

• Les vétérans ont participé à 
au tournoi de Wintzenheim : 
Stéphane Gillet 1er vétéran M4 
-81Kg.

Des animations

• Petite restauration et buvette 
lors de la soirée d’Halloween. 

•     1er repas organisé par le judo club 
Peugeot Mulhouse Baldersheim 
le 5/11/2023 à la salle 
polyvalente de Baldersheim sur 
le thème « Welche » 

Merci à tous les participants et les 
bénévoles. Nous vous donnons 
RDV l’année prochaine pour un 
repas le 13/10/2024 à la salle 
festive de la Hardt et pour la soirée 

Halloween le 
31/10/2024.

Nous vous souhaitons une belle 
année 2024.

Le nouveau CMJ a dignement fêté St Nicolas
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Loisirs

La recette du trimestre

Pain de viande italien parmesan et gratiné

Pour 6 personnes
Préparation : 20 minutes
Cuisson : 45-50 minutes

Ingrédients :

500 gr de bœuf haché
100 gr de parmesan râpé
1 oignon, fi nement haché
2 gousses d’ail, émincées
100 gr de chapelure
1 œuf
2 cuillères à soupe de persil haché
100 ml de coulis de tomate
1 cuillère à café d’origan séché
1 cuillère à café de basilic séché
Sel et poivre
100 gr de mozzarella râpée pour le 
gratin.

Préchauff ez le four à 180°C.
Dans un grand bol, mélangez la viande 
hachée, le parmesan, 
l’oignon, l’ail, la chapelure, 
l’œuf et le persil.
Assaisonnez avec l’origan, 
le basilic, le sel et le poivre.

Dans un moule à cake 
beurré, mettre la farce et 
verser le coulis de tomate 
sur le dessus.

Cuire pendant 35 minutes. 
Sortir le pain de viande du 
four et saupoudrez-le de mozzarella 
râpée. Remettre au four pendant 10 à 
15 minutes jusqu’à ce que le fromage 
soit fondu et doré.

Servir chaud, tranché, avec des 
légumes de saison ou des pâtes. 
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Calendrier

AVIS DE NAISSANCE

24/08/2023 : Hugo de Emmanuel ZIEGLER et de Kassandra SCHMITT
19/09/2023 : Théa de Thomas BOUREZG et de Fiona MEILLER

             ANNIVERSAIRES

Depuis de nombreuses années, il est devenu habituel de faire part dans notre magazine communal des diff érents 
évènements qui ont lieu dans les familles de notre village : naissances, anniversaires des personnes de 80 ans et 
plus, anniversaires de mariage et décès. 

Dans cette optique, nous demandons aux habitants qui le souhaitent de faire connaître au secrétariat de la 
mairie les dates de leur mariage pour permettre à la municipalité de les honorer à l’occasion de leurs noces d’or, de 
diamant, de palissandre et de platine. 

Merci de contacter Mme Lina SPIZZO au 03.89.45.12.90. ou l.spizzo@mairie-baldersheim.fr.  

MARIAGES
     

10/06/2023 : M. Valentin DO SACRAMENTO et Mme Pauline LANDWERLIN

AVIS DE DECES

01/11/2023 : M. Pasquale D’ANDRIA
02/11/2023 : Mme Michèle ECK
04/11/2023 : M. Eric COURTY
06/11/2023 : M. Salvatore RULLINI
12/11/2023 : M. Aimé MONTATO

Noces de diamant

07/03/2023 : Epoux LADOUÉ Monique et Claude

01/01/2024 : Mme GRUNENWALD Huguette - 85 ans
01/01/2024 : Mme NGUYEN Thi Anne - 85 ans
04/01/2024 : Mme KIEFFER Geneviève - 91 ans
06/01/2024 : M. FREY Jean-Jacques - 82 ans
06/01/2024 : Mme GANTNER Marie-Thérèse - 80 ans
07/01/2024 : Mme GOUBELY Colette - 86 ans
07/01/2024 : M. TARRACOR Roland - 80 ans
10/01/2024 : M. LADOUÉ Claude - 82 ans
19/01/2024 : Mme FISCHER Nicole - 83 ans
25/01/2024 : M. KITTLER René - 84 ans

02/02/2024 : Mme KREBER Charlotte - 82 ans
03/02/2024 : M. BERNAUER Lucien - 89 ans
21/02/2024 : Mme LOETSCHER Marianne - 80 ans
21/02/2024 : M. RAEHM Jean-Claude - 87 ans
08/03/2024 : M. BENZ Alphonse - 80 ans
14/03/2024 : Mme GASBARRO Maria - 81 ans
17/03/2024 : M. SUTTER Raymond - 86 ans
24/03/2024 : Mme GARCIA Charlotte - 91 ans
27/03/2024 : M. UHLMANN Marcel - 90 ans
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